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国 际

“你好，中国！”孩子们冲着记者的
镜头欢呼起来，他们是来自西澳大利亚
黑德兰港小城中心卡西亚小学四年级
一个班级的17名小朋友。

从西澳大利亚州首府珀斯往北飞
约两个小时，广袤而荒凉的红褐色大
地上蓦然出现一座繁忙的港口和美丽
的现代化小城，一列列运送铁矿石的
火车从红土深处的皮尔巴拉矿区蜿蜒
而出，川流不息进入港口——这就是
澳大利亚西北部的黑德兰港，虽地处
偏远，却是澳大利亚最大的铁矿石输
出港。

10月下旬的南半球刚进入初夏，毗
邻印度洋的黑德兰港已达近 40 度高
温。不过高温也比不上孩子们的热情：

“我喜欢中国的熊猫。”“我想去中国爬
长城！”“我喜欢吃中国菜！”……孩子们
叽叽喳喳地说。在他们教室的左前方，
醒目地挂着一面中国国旗，教室一隅的
书架上则摆放着关于中国的书籍。

据中国驻珀斯总领事龙定斌介绍，

今年9月，总领馆收到来自这个班级杰
克逊小朋友的邮件，杰克逊说正在老师
的指导下学习如何发正式邮件，他对中
国很感兴趣，希望了解中国的情况，最
好能寄一面中国国旗。“来信虽然简短
却充满了对中国的好奇、信任与善意。”
龙定斌说。总领馆马上安排寄去了精
心挑选的国旗和图书等纪念品，并回复
邮件向杰克逊介绍了中国的美景、美食
和历史故事等。

“我觉得中国是一个很酷的国家，
我对中国很好奇。”一脸稚气的杰克逊
认真地对记者说。当他打开总领馆寄
过来的包裹时，全班同学都兴奋得跟过
节一样。杰克逊告诉记者，如果有机
会，他希望能够学习中文。“将来有一
天，我也可能会到中国去看看。”到底是
什么，让一个澳大利亚偏远地区的9岁
孩子对中国产生这么浓厚的兴趣？

“这个班起码有90%的孩子父母都
从事跟港口和矿业有关的工作。”班主任
阿克塞尔·詹金斯说，“黑德兰港离中国

并不远，我们离亚洲很近，让孩子们知道
谁是我们最大的贸易伙伴非常重要。”

黑德兰港由澳大利亚皮尔巴拉港
务局负责管理。港务局首席执行官塞
缪尔·麦克斯基明接受记者采访时说：

“黑德兰港每年大约出口 5.63 亿吨产
品，几乎全都是铁矿石，其中约85%出
口至中国。中国是澳大利亚铁矿石生
产商最重要的贸易伙伴。”

“如果不是中国，黑德兰港不会得
到如今的发展。黑德兰港和中国深深
地联系在一起，这里75%的工作都与港
口和矿业相关。”麦克斯基明说，黑德兰
港从上世纪60年代开始出口铁矿石。
在过去20年，港口出口量由约1亿吨提
升到现在的约5.6亿吨，迅速成为一个
现代化的港口和城市，这得益于中国经
济的高速发展。

“我们为在中国的惊人增长中发挥作
用而感到自豪。每年我去中国，那里都会
出现更多建筑、更多发展。中国在发展中
用到了澳大利亚铁矿石生产出来的钢

材，我感到非常自豪。”麦克斯基明说。
从卡西亚小学驱车穿过市中心约

20分钟，就能到达黑德兰港赫布·艾略
特码头。站在福德士河集团位于码头
的拖船机上，放眼望去，除了海洋的蓝
色，整个港口都笼罩在铁矿石粉的红褐
色之中。自动化传送带源源不断将铁
矿石输送到船舱里。集团工程师戴尔
兴奋地介绍说，铁矿石船启程两周后就
能到达中国。据了解，该集团约90%的
铁矿石产品出口到中国。

西澳大利亚州州长罗杰·库克告诉
记者：“仅在2023年，西澳对中国的出
口占到澳大利亚对华出口总额的50%
以上，铁矿石是其中最主要的商品。”库
克表示，中国的发展成为澳大利亚经济
增长的重要机遇。与此同时，“我们很
高兴能成为中国发展故事的重要组成
部分，确保我们的矿产能为中国经济进
一步增长提供动力。”

新华社记者 张淑惠 马平
（新华社澳大利亚黑德兰港10月28日电）

黑德兰港离中国并不远”
——记澳大利亚港口小城与中国的共赢故事

日本国会众议院选举10月27日晚
结束。28 日凌晨揭晓的选举结果显
示，受“黑金”丑闻影响，日本自民党惨
败，与公明党结成的执政联盟所获议席
自2009年以来首次未过半数。自10月
1日石破茂当选日本新首相尚不足月，
石破政权未来充满变数。

那么，此次选举后，日本众议院议
席如何分布？执政联盟议席缘何不及
半数？这一结果将对日本政局造成哪
些影响？

议席如何分布

日本众议院选举实行小选区和比
例代表并行制。小选区选举中，选民直
接对候选人进行投票，得票最多者当
选；比例代表由选民对各政党投票，各
党按得票比例分配议席。此次大选共
计1344个候选人争夺众议院465个议
席，其中包括289个小选区席位和11个
比例代表选区的176个议席。

自民党和公明党结成的执政联盟
所获议席能否过半，是石破政权划定
的大选成败线，也是广大日本民众关
注的焦点。

选举结果显示，自民党所获议席由
选前247席降至191席，打破自2012年
以来自民党持续保持单独过半数席位
的昔日辉煌；加上公明党的24个议席，
执政联盟席位由选前的279席降至215
席，距离过半数还有18席之差。

而在野势力由选前的 186 席一跃
增至250席。其中，最大在野党立宪民
主党议席由原先98席增至148席；国民
民主党席位达到28席，是选前议席的4
倍；只有维新会议席降至38席。

缘何低于半数

日本前外务省官员孙崎享分析认
为，过早解散众议院是石破政权的判断
失误。一方面，逃避问题，无视民意强
行解散众议院的决定引起选民反感；另

一方面，石破内阁13位首次入阁成员
中有10人参选，就任时间短无政绩可
言，新任法务大臣牧原秀树和农林水产
大臣小里泰弘落选，重创石破内阁。

“黑金”丑闻是这次选举的“关键
词”。去年自民党被曝国会议员从党内
派阀获取政治筹款派对券回扣，并形
成不受监管的秘密政治资金。尽管前
首相岸田文雄带头解散派阀，试图告
别备受诟病的“派阀政治”，但“黑
金”丑闻的恶劣影响存续至今。《朝日
新闻》21日公布大选形势调查结果显
示，半数以上选民表示重视自民党秘
密政治资金问题。

然而，一波未平，一波又起。自民
党16日以“扩大党势活动费”为名，给
多位因“黑金”丑闻失去党内公认资格、
以“无所属”身份参选的“非公认”候选
人所在支部打款2000万日元，这一金
额与获自民党公认候选人待遇完全相

同。此举遭到在野党猛烈抨击，称“这
是对秘密资金议员的秘密支援”。在选
前冲刺敏感时期，“2000万日元”问题
成为压垮自民党的一根稻草，与“黑金”
丑闻有关的46名候选人中28人落选，
其中不乏有阁僚经验或曾担任党内要
职的重要人物。

政局影响几何

自2012年以来，各在野党因政见不
同难以形成合力与自民党对抗。日本山
口大学名誉教授纐缬厚说，本次选举结
果使包括立宪民主党在内的在野党势力
扩张，这可能给日本政坛带来紧张局面。

宪法规定，必须在举行大选后30
天内召集特别国会。届时，现任石破内
阁将集体辞职，由新当选议员组成的众
议院和参议院提名下一任首相。如果
石破实现连任，将成立第二届石破内

阁；如果首相换人，他有可能是日本战
后在任时间最短的首相。

为保住执政地位，自公执政联盟
即日起将考虑收编在野势力建立联
合政权。而在野党一旦团结无党派
议员掌握半数以上议席，实现政权
更迭也不是没有可能。在本次选举
中势头强劲的国民民主党将是两派
争取的主要对象。

分析人士认为，即便自公联盟继续
执政，未来新政权必将面临多重挑战。
首先，如何应对以日元疲软为标志的日
本经济问题挑战，回应选民对经济民生
问题的关切，缓解民众正在经受的高物
价、低工资之苦；其次，如何进行政治改
革，以挽回民众信赖；第三，如何化解在
具有争议的外交安保议题、尤其是落实
防卫等政策方面的阻力。

新华社记者 姜俏梅 郭丹
（新华社东京10月28日电）

日本执政联盟选举失利影响几何

10月28日，在日本东京自民党总部，日本首相、自民党总裁石破茂结束在记者会上的讲话后向台上议员鞠躬。 新华社 发

新华社北京 10 月 28 日电 关于
中欧电动汽车反补贴案磋商，商务部
新闻发言人28日表示，如欧方在与中
方磋商的同时，又与部分企业单独进
行价格承诺谈判，将动摇彼此信任，
干扰磋商整体进程，也将给价格承诺
协议的后续执行和监管增加更多行
政成本。

当天有记者问，10月25日，欧委会
在有关中欧举行视频会谈的新闻中表
示，根据世贸组织规则，欧委会有权与
参与调查的不同企业商谈价格承诺，与
中国机电商会进行价格承诺谈判，并不
排斥其他企业单独与欧方商谈价格承

诺。请问中方对此有何评论？商务部
新闻发言人作出上述回应。

这位发言人表示，10月25日，在
商务部部长王文涛与欧盟委员会执
行副主席兼贸易委员东布罗夫斯基
斯的视频会谈中，中方已明确表示，
中国机电商会获得不同类型中国企
业的充分授权，提出了代表行业整体
立场的价格承诺方案，中欧双方已在
此基础上进行多轮磋商，付出艰苦努
力，取得一定进展。目前，双方已开
启下一阶段磋商，中方希望双方按照
现有框架，在前期磋商的基础上加快
推进，尽早取得实质性突破。

商务部：“单独谈判”将干扰
中欧电动汽车磋商整体进程

新华社东京10月28日电 据多
家日媒报道，在因提取设备的相机
故障导致作业中断一个多月后，日
本福岛第一核电站2号机组反应堆
内核燃料残渣的试提取工作于28日
重启。

作业从当地时间 28 日上午开
始。长20多米的伸缩式管型核残渣
提取机械设备将抓取最多3克核残
渣。预计提取机械设备抵达核残渣需
要约一周时间，将核残渣提取出来总
计需要两周。如果核残渣试提取成
功，工作人员将分析其成分和硬度等，
供研究正式取出核残渣方案参考。

福岛第一核电站2号机组核残渣
试提取工作始于今年9月 10日。但
东京电力公司 9 月 17 日发布消息
说，提取机械设备前端的两台相机
被发现没有传回影像，作业被迫中

断。更换相机后，中断一个多月的
核残渣试提取作业得以重启。

据估算，福岛第一核电站1至3
号机组反应堆底部堆积核残渣共约
880吨。最初计划在2021年内启动取
出核残渣工作，但由于设备研发和
改良耗时较长等原因，工期一拖再
拖。今年8月下旬，在试提取作业准
备阶段还发生了设备安装错误，导
致试提取作业启动推迟。

2011年3月11日，日本东北部海
域发生9.0级强震，引发特大海啸。
受地震、海啸双重影响，福岛第一
核电站全部6个机组中的1至3号机
组反应堆发生堆芯熔毁，形成核燃
料残渣。核残渣具有强放射性，如
何取出3个反应堆安全壳内部的核
残渣被认为是福岛核电站报废的最
大挑战。

日本福岛核电站核残渣试提取工作重启

（上接第一版）营造识才、重才、爱才
的良好政策环境，建设一支规模宏
大、结构合理、锐意创新的高水平文
化人才队伍。

习近平指出，要在创造性转化和
创新性发展中赓续中华文脉。高扬中
华民族的文化主体性，把历经沧桑留
下的中华文明瑰宝呵护好、弘扬好、发
展好。深入挖掘和阐发中华优秀传统
文化的精神内涵，用马克思主义激活
中华传统文化中的优秀因子并赋予其
新的时代内涵，发展新时代中国特色
社会主义文化。秉持敬畏历史、热爱文
化之心，坚持保护第一、合理利用和最
小干预原则，推动文化遗产系统性保
护和统一监管。健全文化遗产保护传
承体制机制，加快完善法规制度体系。

习近平强调，要不断提升国家文

化软实力和中华文化影响力。推进国
际传播格局重构，创新开展网络外
宣，构建多渠道、立体式对外传播格
局。更加主动地宣介中国主张、传播
中华文化、展示中国形象。广泛开展
形式多样的国际人文交流合作。更加
积极主动地学习借鉴人类一切优秀
文明成果，创造一批熔铸古今、汇通
中外的文化成果。

习近平最后强调，建设文化强国
是全党全社会的共同任务。要加强党
中央对宣传思想文化工作的集中统
一领导，完善文化建设领导管理体制
机制。各级党委和政府要切实加强组
织领导，做好干部配备、人才培养、资
源投入等工作，调动各方面积极性主
动性创造性，汇聚起文化强国建设的
强大合力。

（上接第一版）
张祥安强调，各级党委（党组）要

肩负起改革主体责任，党员干部要勇
当改革的行动派、实干家，做到“对标
对表”与“因地制宜”、“善用经验”与

“推陈出新”、“整体推进”与“重点突
破”、“只争朝夕”与“久久为功”有机
统一，把进一步全面深化改革的“大
写意”转化为“工笔画”“施工图”。

张君毅在主持开班式时指出，要
把学习党的二十届三中全会精神与学

习贯彻总书记考察安徽重要讲话精神
结合起来，与高质高效完成全年经济
社会发展目标任务结合起来，做到一
体深学细悟、整体融会贯通、坚决贯彻
落实。要紧密联系各自实际、独特优
势，找准改革的“小切口”、做好发展的

“大文章”，争当改革排头兵、争创改革
试验田、争做改革先行区。

本次学习班为期三天。市直各单
位、市属各企业主要负责同志参加。

（全媒体记者 江月）

勇当改革行动派实干家
奋力推进中国式现代化美好安庆建设稳步向前


